



Mühsam zur Wassermühle war gestern - Licht kommt ins Dorf - und eine elektrische Mühle!

Advent 2023

Liebe Freundinnen und Freunde von Licht für Afrika e.V.

zum Ende dieses bewegten Jahres möchten wir von den Projekten berichten, die Sie durch Mitgliedsbeiträge, Spenden und auf vielfältige Weise unterstützen. Uns beeindruckt die Frauen in der Projektregion Mbinga, die mit ihren Initiativen und Aktivitäten eine Entwicklung gestalten, die hoffen lässt. Zugleich werden Projekte angegangen, die langfristige Perspektiven eröffnen.

Das von uns geförderte Projekt und in Regie von Br. Maximilian OSB, „Stromversorgung durch die Wassermühle für die Labor und Schwesternschule LIHETI/LITEMBO“ fand mit der Einweihung und Inbetriebnahme am 22. Oktober 2023 einen erfolgreichen Abschluss. Das Ausbildungszentrum bedeutet für die medizinische Versorgung der Region einen wichtigen Beitrag zur medizinischen Selbstversorgung in der Region - und für das Land.

Zum einen werden die von uns betreuten Wassermühlen in der gegenwärtig stattfindenden Elektrifizierung einen Wandel in der Nutzung erfahren - wie in der Versorgung der Laborschule Liheti. Zum anderen stellt die Einführung von elektrischen Mühlen im Zentrum der Dörfer eine Herausforderung für die Frauengruppen dar, die die Wassermühlen betreiben. Das neue Projekt:

„Eine elektrische Mühle kommt ins Dorf LIWIHI und wird Entwicklungszentrum“ stellt in einem Pilotprojekt den Wandel vor - wie im beiliegenden Flyer erläutert.

Zunächst werden wir die Frauengruppe in Liheti unterstützen, indem wir drei Viertel der Kosten für die elektrische Mühle mit Gebäude der maschinellen Ausrüstung und dem elektrischen Anschluss übernehmen. Den Rest muss die Gemeinde in Eigenleistung aufbringen und einen Kredit dafür aufnehmen. Sukzessive soll auch das Entwicklungszentrum mit den Aktivitäten danach aufgebaut werden. Da wir uns mit dem vorausgegangenen Projekt Liheti „verausgabt“ haben und angefragte Zuschüsse ausblieben, können wir nur mit eigenen Mitteln operieren. Weiterhin wollen wir mit Ersatzteilen aushelfen, wenn in den Projekten Engpässe auftreten.

Wir danken daher unseren Spendern und Mitgliedern, die dies ermöglichen.

Wir wünschen:

Frohe gesegnete Weihnachten

und ein gutes neues Jahr!

Valentin Schnitzer
1. Vorsitzender

Agnes Riegler
2. Vorsitzende